

# 平成30年度 四段位技能審査大阪認定会 実施報告

段位認定部長 横田 節子



四段位技能審査  
大阪認定会の様子

今年度最後の四段位技能審査会が、大阪市福島区にある大阪市中央卸売市場本場内マイドプラザ2階の多目的ホールで実施されました。大阪市内での四段位技能審査会の開催は初めてで、大阪市における手打ちそばの普及と全麵協活動のPRをねらった開催でした。西日本支部管内の22会員で実行委員会を組織して四段位技能審査 大阪認定会を準備・運営していただきました。

会場の入口には「大阪蕎麦物語」と題して、パネルと実物展示が行われました。大阪にお

けるそばの歴史や文献などの展示、西日本支部内における会員活動の紹介が大変に分かりやすく展示され、四段位技能審査会場を訪れた方の多くが興味深く展示物を見学していました。

1日目の1月13日には「審査員会議」の時間を利用して、五段位認定者の奥田成子さんがそば打ちのポイントの説明と解説をする中で、大沼健太郎さんがそば打ち実演を行ないました。

- 1, 期 日 : 平成30年1月13日(日)・14日(月)
- 2, 会 場 : 大阪市中央卸売市場本場 マイドプラザ・多目的ホール(大阪市福島区野田1丁目)
- 3, 主 管 : 大阪認定会実行委員会(西日本支部22会員で組織) 実行委員長 米田隆一
- 4, 後 援 : 大阪府、大阪市教育委員会
- 5, 受験者数 : 1月13日:48名、1月14日:48名 合計 96名
- 6, 審査員 : 特任審査員:鵜飼良平 全国審査員:加藤 憲、大野和則、井 敏朗、蒔 啓
- 7, 認定者数(合格者) : 1月13日:19名、1月14日:22名 合計 41名
- 8, 日 程 (両日とも)

9:00	9:20	9:30	10:20	11:00	11:30	12:10	13:10	13:50	14:20	15:10	16:10
9:20	9:30	10:00	11:00	11:30	12:10	13:10	13:50	14:20	15:00	16:10	16:30
受付	受験者説明会	開会式	第1組	休憩	第2組	昼食	第3組	休憩	第4組	審査員会議	閉会式

## 9, 開催を終えて

四段位技能審査大阪認定会には、西日本支部館内に在住する方をはじめ、遠くは北海道や東北、関東からの受験者も参集しました。1日目の開会式には後援いただいている大阪府選出の中山泰秀 衆議院議員、今西和貴 大阪府議会議員、太田晶也 大阪市議会議員が出席され、中山先生からは歓迎と激励のごあいさつをいただきました。全麵協が目的として掲げている「そばによる地域活性化」の活動を進めて行くには行政機関との連携は重要です。段位認定会場を借用するにあたり、ご出席いただいた議員の方々にご尽力をいただきました。

四段位技能審査会の開催に向けて、綿密な準備を行ってきた西日本支部22会員のご尽力によって、技能審査会は大変円滑に運営され、受験者は練習成果を存分に発揮することができたものと思います。また、前記した「大阪蕎麦物語」展示や閉会式後のゼッケン回収、成績表配布が効率良く行われるようにするなど、随所に実行委員会の工夫と改善が見受けられ、閉会式では米田実行委員長に中谷理事長から感謝状が贈られて、深い感謝の意を表わしました。

— 四段位技能審査 大阪認定会スナップ写真 —



# 四段位技能審査大阪認定会を伝える新聞記事

## そば打ち“心技”披露

### 「素人」対象、段位の認定会

大阪初開催

そば打ちを職業とし「そば打ち技能の習熟度  
ない「素人」を対象に、や、そばの普及活動に

よる地域貢献などを審  
査し、段位を認定する  
認定会が13日、大阪市  
福島区のマイドプラザ  
で始まった。「食の都  
・大阪」では初開催。  
参加者はそばに対する  
情熱を込め、研さんし  
た技術を披露した。14  
日まで。

一般社団法人全麵協  
(本部・東京都)の主  
催。段位は、初段から  
五段位まで5段階あ  
り、2018年12月時  
点で国内外延べ1万4  
442人が段位認定さ  
れている。

今大会は「四段位」  
の技能審査が行われ、  
筆記試験などを通過し  
た計96人が出場。開会  
式で中谷信一理事長が  
「常日ごろ育んだ技能  
を十二分に発揮してほ  
しい」と激励した。

審査員が、40分間の  
制限時間でそばを打つ



真剣な表情でそばを打つ参加者たち。13日、  
大阪市福島区のマイドプラザ

一連の動作を審査。単た。  
にそばを打つだけにな  
く、身だしなみや道具  
を置く位置など細かい  
部分まで目を光らせ  
「自分の打ったそばを  
『おいしい』と言って  
もらえるように、技術  
を磨きたい」と話した。  
(足立篤史)

# 大阪日日新聞